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今年七月一日是香港回歸祖國22周年的
紀念日，本是香港市民萬眾同歡共賀的日
子。但是，極少數激進示威者卻刻意衝擊警
方防線，向警員投擲懷疑是腐蝕性液體及石

灰，令到多位警員受傷。有人甚至用鐵籠車、鐵支和鐵錘
等工具，暴力砸爛立法會大樓的玻璃牆，向大樓丟燃燒性
物品。從電視等媒體直播的鏡頭，大家都可以清楚地看
到，上述種種行為嚴重破壞了香港社會的安寧和正常的社
會秩序，再也不是某些人聲稱的所謂「和平示威」，這些
人更不是什麼「手無寸鐵」的示威者，而是手持攻擊性器
械，無法無天的暴徒。如果不懲處這些極少數的害群之
馬，香港就將淪為暴力和罪惡的「天堂」，廣大市民所期
盼的安居樂業和繁榮穩定，也將變成一句空話。
香港是法治社會，擁有完善的法律體系，香港有示威遊

行及言論的自由，之前的許多大規模的示威遊行，都是和
平理性地進行，甚少出現違法暴力事件。但是，昨天發生
的極少數激進示威者衝砸立法會大樓事件，有人涉嫌觸犯
了「刑事毀壞」、「強行進入」、「襲警」等多項罪名。
根據《刑事罪行條例》第200章60條「摧毀或損壞財
產」，任何人無合法辯解摧毀或損壞他人財產，即屬犯
罪，最高刑罰可判監10年；根據《公安條例》第23條，
任何人如果強行進入某個處所，即屬犯罪，最高刑罰可判
監2年；襲擊警察及阻擾警察執行公務，則是嚴重的犯罪
行為，可被監禁6個月到2年。如果情節更嚴重的話，就
有可能涉嫌觸犯「暴動」罪，最高刑罰可判10年。另
外，有個別示威者將金紫荊廣場上的國旗擅自取下，換上
黑色旗幟的行為，也涉嫌觸犯了國旗法。
大家都知道，社會學有個「破窗理論」：一扇窗戶被打

破後，如果不立即修復的話，接着就會有連鎖效應，有更
多的窗戶被打破。很顯然，今日立法會大樓被衝擊、玻璃
門被砸爛，如果不及時制止，不懲處肇事暴徒的話，潘多
拉的盒子就會被打開，將有更多的激進人士效仿，香港將
會有更多的大樓和商廈被衝擊，更多的玻璃門被砸爛，好
端端的東方之珠，就會變成無法無天的混亂之地。因此，
少數激進示威者這些暴力衝擊、襲警傷人的行為，已經嚴
重超越了和平示威及正常表達意見的範圍，是對香港社會
法治秩序的挑戰，更是對希望理性溝通、和諧共處的廣大
市民的挑戰。我們強烈譴責所有的違法暴力行為，期待廣
大市民都來抵制這些罪惡行為；同時，呼籲警方應嚴正執
法，用必要的手段來制止和懲處這些暴徒，以確保香港社
會的繁榮穩定和廣大市民的福祉。
需要指出的是，香港雖然還沒有落實23條立法，但也

有「叛逆罪」，最高刑罰是終身監禁。只要是用武力攻擊
立法會或政府總部及其他政府機構，就有可能觸犯了這條
罪行。因此，圍攻立法會的示威者，都可能觸犯了這條
罪。律政司應該從嚴打擊這些行為，依法起訴這些涉嫌違
法之徒。

黃英豪 保公義大聯盟召集人

反對派及其喉舌一直企圖將一班暴徒美化，將他們的暴
力衝擊塗脂抹粉，將一班暴徒稱為「義士」，結果反而令
這些暴徒更加有恃無恐，暴力愈演愈烈，真的以為自己真
理在手，以為自己真的是「拯救」天下的「義士」。但實
際上，他們只是一班無面見人、藏頭露尾，對社會滿肚怨
氣，熱衷暴力衝擊的暴徒而已。
七一回歸慶典，一班暴徒早已摩拳擦掌的要搞事。本

來，他們有不滿，有訴求，大可以跟「民陣」去遊行，這
是香港市民的權利和自由，但這些暴徒卻早早在多個「極
端」討論區如「連登討論區」等號召激進分子衝擊升旗會
場。

毁法治安寧就是暴徒
在當日早上，一班暴徒再次全副裝備衝擊警方防線，而

且行為更加暴力、更加極端，他們將大批磚頭運到前線投
擲警員，有暴徒更以具有極大殺傷力的腐蝕液體掟向警
員，造成多名警員受傷。及後暴徒更轉為衝擊立法會，用
自製鐵車、鐵通瘋狂衝擊立法會玻璃門，企圖衝入立法
會，導致立法會多塊玻璃門爆裂，警方於立法會大樓內戒
備，又舉起紅旗警告示威者停止衝擊。但一班暴徒毫不理
會，立法會一時之間變成殺戮戰場，反映暴徒的暴力衝擊
正在不斷升級。

在前一段時間，一些反對派人士將矛頭不斷指向維持治安
的警隊，指責警隊濫用武力打遏「和平示威者」，這些人不
是「暴徒」是「和平示威的市民」、「他們都是孩子」云
云，藉此攻擊及抹黑警隊。然而，青年學生就不可能是激進
分子、是暴徒嗎？兩者其實並沒有邏輯關係。不論學生、
青年、中年、長者都可能是暴徒，只要犯法都應該依法追
究，不是孩子、學生就可以逃避刑責，一些人以為青年學
生就有「免罪金牌」，這是對香港法治的污衊和傷害。

什麼是和平示威者？什麼是暴徒？這條界線是很清晰
的。通過和平、理性的方法表達意見、訴求，不論其訴求
如何，都應該得到尊重和保障，只要以和平手段表達的都
是和平示威者。至於暴徒，則是以暴力手段去衝擊香港法
治和秩序。根據香港法例，只要參加「非法集結」的人破
壞社會安寧，其「集結」即屬「暴動」。即是說，任何破
壞社會安寧的人，都可以稱為暴徒。

反對派縱容暴力引火焚身
回看這場修例風波，大批市民上街和平表達訴求，當然不

是暴徒，他們的意見也應該尊重。但同時也要看到，一些暴
徒卻不斷在社會上搞事搗亂，衝擊政府總部、立法會；圍堵
警察總部；到稅務局、入境處搗亂；暴力襲擊警員，以至升
所謂「黑旗」，這些行徑都不是正當的表達訴求，而是在
社會上製造暴動，甚至煽動「恐怖主義」，將執勤的警員
視為仇人，在討論區上不斷散播各種仇恨信息。這些人不
論在全世界任何一個國家或地區，毫無疑問都是暴徒，對
於這些暴徒，任何政府都必定重錘打擊，包括所謂民主國
家，對於暴徒都不會手軟，這才是真正的國際標準。
七一當日暴徒的暴行，當然不可能代表多數市民，不過

是一小撮暴徒的極端行徑，但他們的惡行卻表明了這場風
波已經完全變質，所謂反修例議題已經不存在，但暴徒仍
在不斷搗亂，不斷挑釁，說明所謂反修例只是藉口，亂港
禍港以至推動「港獨」才是他們的目的。對於這些暴徒的
所作所為，警方當然不能姑息，反對派人士也要看清楚，
這些人是在玩火。就如當日暴徒撞擊立法會玻璃大門時，
多名在場反對派議員包括朱凱廸、梁耀忠和郭家麒等試圖
抽水，但反被暴徒拉開或推倒在地受傷，郭家麒更被鎅傷
手流血，反對派以為靠向他們可以抽水，隨時抽水不成變
成抽火水，最終引火焚身。
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強烈譴責暴力衝擊立會主流民意撐警隊護法治
極端分子昨日暴力衝擊進入立法會大樓，四處打砸破壞場面令人震驚、憤慨！廣大市

民看到，極端分子的暴力行動不斷升級，已經完全失控，嚴重損害香港的法治與安寧，

各界必須強烈譴責，堅決支持警隊強力執法。周日的「撐警隊，護法治，保安寧」集

會，16萬5千名市民冒着酷熱、頂着大雨自發走出來參與，藍衣、白衣人潮迫爆添馬，

大家手持標語，高呼「多謝阿Sir、Madam」、「阿Sir、Madam辛苦晒」，場面令人

感動！集會喊出了香港主流民意的最強音：支持警方，珍惜法治，維護安寧！

盧文端 全國僑聯副主席 中國和平統一促進會香港總會理事長

激進分子昨日再次發動暴力
衝擊，在灣仔、金鐘一帶非法
「佔領」馬路，並且在附近地盤
挖出磚頭襲擊警員，有激進分子
更用通渠水等腐蝕液體擲向警
員，導致多名警員受傷。及後，

激進分子更暴力衝擊立法會大樓，用鐵板、鐵
馬、回收鐵車等，不斷猛撼玻璃外牆，衝爛立
法會玻璃，有激進分子更向警員撒石灰粉。極
端分子罔顧法紀，暴力衝擊場面令人震驚！

暴力衝擊已失控須強烈譴責強力執法
激進分子一連串極端暴力行徑，不僅說明他

們目無法紀，公然衝擊香港立法機構，更反映
激進分子正不斷將暴力行動升級，公然以具殺
傷力武器襲擊警員，廣大香港市民莫不感到義
憤填膺。電視畫面所見到的這些惡行，任何地
區的政府都不會容忍，必定重錘遏止。這些暴
力事件讓港人看到，極端分子的暴力行為已經
完全失控，嚴重損害香港的安寧及法治，各界
都應該發聲，強烈譴責惡行，堅決支持警隊強

力執法，以有效維護香港的法紀和安寧。
回頭來看，過去一段時間的反修例暴
力衝擊場面，我們歷歷在目，不能

忘記：一些全副裝備的激進分
子，不斷暴力衝擊警方防

線，有人向警員掟腐
蝕性液體，更

向警員投

擲削尖的鐵枝、磚頭等足以致命的東西。看到
我們的警察被攻擊甚至受傷倒地，我們怎能不
憂心忡忡？！看到我們的警隊面對衝擊臨危不
懼、專業克制、盡忠職守、任勞任怨，忍辱負
重，守護香港的法治安寧，我們怎能不表達高
度肯定和崇高謝意？！周日的集會，藍衣、白
衣人潮迫爆添馬，到場的市民都很激動、很熱
情，大家手持標語，高呼「多謝阿Sir、Mad-
am」、「阿Sir、Madam辛苦晒」，場面令人
感動！

市民自發參與集會表達主流民意
眾所周知，與反對派熱衷發動示威遊行相

比，愛國愛港政團的支持者和中間市民鮮有參
與大型集會遊行，表達自己心中的想法。這次
撐警集會事前沒有大量宣傳，而且又是在惡劣
天氣下舉行，依然有十多萬市民出席，網上為
警員點讚的數字更是數以十萬計。這些都顯示
出主流民意對警隊的同情和支持。許多市民看
到警隊在這場反修例風波中受到的各種抹黑、
侮辱、欺凌，都感到非常氣憤，於是出來參與
為警員抱不平，向受傷警員表達關切慰問，為
警隊送上敬意、呵護、鼓勵和支持！

看看西方警察如何強力鎮壓暴力衝擊絕不留
情，我們又怎能不對香港警隊文明專業的執法
表達欽佩和愛戴之意？！香港市民都在電視中
看到過，美國如何動用武裝警察和鏟車、催淚
彈對「佔領華爾街」進行清場；法國不僅出動
警察施放催淚彈、橡膠子彈以至用水炮驅散
「黃背心」示威者，而且動用軍隊和裝甲車上

街控制秩序。我

們的香港警隊面對連場暴力衝擊，一直採取容
忍的態度。
令人氣憤的是，對於警隊的忍讓和克制，激

進分子卻以為是軟弱可欺，於是得寸進尺，更
加肆無忌憚挑戰警權，有人甚至在網上對警員
及其家屬進行起底，並作出詆毀、侮辱及恐嚇
的言論，向警察發出「黑警死全家」、「殺你
全家」等恐嚇訊息。廣大市民感到忍無可忍，
走出來參加集會支持警隊，讓警員知道主流民
意對他們的支持！

呵護警隊就是呵護香港法治安寧
國家主席習近平2017年七一前夕，到訪八

鄉少年警訊永久活動中心時，高度讚揚香港警
隊在維護法治、維持社會穩定方面的關鍵作
用。習主席特地向香港警隊3萬多名警務人員
致以崇高敬意！習主席的講話，不僅表明了中
央對香港警隊的重視和期待，而且表達了全國
14億同胞對香港警隊的鼓勵和支持！
香港是我們自己的家園，警隊是我們香港

家園安寧的守護神。警隊受打擊，警員被詆
毀，警權遭損害，受害的是我們市民。支持
警隊，就是支持香港的法治！呵護警隊，
就是呵護香港的安寧！所有關心香
港、愛護香港、希望香港好的市
民，都應該義不容辭撐警
隊、保法治、護安
寧！

今年7月1日是香港回歸祖國
22周年的紀念日，今年7月1日

也是行政長官林鄭月娥上任兩周年的日子。林
鄭月娥在七一慶回歸酒會上致辭，表示會汲取
修例事件的教訓，確保政府日後的工作更貼近
民心、民情、民意，更積極地回應大眾的所
思、所想、所求，政府的施政風格要改得更開
放和更包容，聽取民意的工作要革新，「我和
特區政府會加倍努力，讓大家重拾信心，讓香
港重新出發。」林鄭月娥的講辭內容貼地，顯
示了最大誠意，市民相信她能帶領香港向前
看，重新出發。

過去兩年，林鄭月娥領導的特區政府堅持
「一國」之本，在大是大非問題上態度絕不含
糊，對觸碰國家底線的行為絕不容忍，正確處
理中央與特區的關係，加強各界對憲法、基本
法和國家安全的認識；同時善用「兩制」之
利，在中央大力支持下積極參與「一帶一路」
建設和粵港澳大灣區發展。

勵精圖治獲廣泛認可
過去兩年，林鄭月娥勵精圖治，全力破解土

地房屋供應難題，加大扶貧力度，下決心取消
強積金對沖機制，大幅增加教育投入，優化長
者生活津貼制度。一系列改善民生的措施惠及
廣大市民，得到社會廣泛認可。

在香港首要的深層次問題土地房屋問題方
面，林鄭月娥提出成立專責小組，檢視土地供
應事宜，包括提出「明日大嶼願景」、新界棕
地、私人發展商土地儲備、市區重建、郊野公
園邊陲等開發土地，同時重建置業階梯，為不
同收入的市民提供置業機會。林鄭為鼓勵青年
參政議政，她將要求各政策局委任更多來自不
同界別的青年成為法定組織及委員會委員，共
商政事，並在適當時候規定各委員會須有一定
比例的青年委員，以及會在中央政策組招聘20
至30名有志於政策及項目研究、來自不同專
業的青年人，以非公務員合約形式加入政府工
作，一方面讓青年人的意見和建議及早在政策
制定過程中加入考慮之列，另一方面亦讓青年
人對公共政策的制定有更深刻的了解。
林鄭月娥聚焦發展經濟、改善民生，充分發

揮香港的有利發展條件和獨特競爭優勢，積極
對接國家發展戰略，推出一系列政策舉措，取
得明顯成效。
林鄭月娥亦透過頻密的外訪活動，加強特區

的對外事務，加強特區與內地的交流合作。林
鄭月娥先後數十次外訪，包括新加坡、泰國、
越南、緬甸、印尼、英國、法國、比利時、瑞
士和沙特阿拉伯，以及涵蓋北京、天津、上
海、杭州、長沙、成都、博鰲和粵港澳大灣區
內的廣州、惠州、深圳、中山、珠海和澳門的

訪問。
林鄭月娥就任香港特首兩年來，在多個場

合提及香港參與「一帶一路」倡議和粵港澳
大灣區建設。林鄭月娥對如何抓住「一帶一
路」倡議和粵港澳大灣區建設的戰略機遇，
發揮香港所長，滿足國家所需，推出多項政
策和措施。

支持政府聚焦發展經濟民生
去年年底，林鄭月娥赴京述職，國家主席習

近平充分肯定林鄭月娥「勇於擔當、積極作
為，堅定維護『一國兩制』方針和基本法，認
真謀劃香港長遠發展，積極參與粵港澳大灣區
建設和共建『一帶一路』，着力破解事關廣大
居民切身利益的問題，努力為青年人成長和發
展創造條件，體現了『志不求易、事不避難』
的精神，取得了良好成績」。
林鄭月娥兩年施政的成果，並不能因為修例

工作的不足和缺失而被抹殺。市民都不希望林
鄭月娥發展經濟改善民生的工作被修例風波打
斷，再使香港陷入嚴重內耗。

在目前環球政經局勢複雜多變的情況下，香
港各界更應同舟共濟，共同維護本港社會和諧
穩定，避免沉湎於政治爭拗，支持林鄭月娥領
導的特區政府聚焦經濟民生，這是市民的根本
福祉所在。

志不求易 事不避難 重新出發
楊莉珊 港區全國政協委員 九龍東區各界聯會常務副會長
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過去一個多星期對香港來
說，是漫長而沉重的。就《逃犯

條例》修訂爭議引發的社會混亂持續，令人遺
憾及憂心。我相信，這是希望香港社會穩定和
諧的市民，無論原來是支持或反對《逃犯條
例》修訂的市民，都不願意見到的。

如今，特區政府審時度勢，停止修例工作。
經民聯希望社會回復安寧，集中精力發展經
濟、改善民生。至於社會上仍有聲音不接受政
府暫緩《逃犯條例》修訂，而不是用撤回的字
眼，經民聯的立場是希望大家放下爭拗，不再
在字眼上糾纏，因為政府宣佈暫緩的實際效
果，已經是全面停止修例工作，代表草案在今
屆立法會會期後便會自然終結。

支持警察依法維持社會秩序
香港是法治之區，經民聯尊重香港市民和平

集會、理性表達意見的自由和權利，6月9日
和16日兩個星期日的日間，大批市民上街遊
行示威，是和平的，有秩序的。但確實有一
小撮的示威者以暴力衝擊警方防線，衝擊立
法會，甚至用磚頭、鐵通襲擊警務人員，令
警方不能不以武力抵禦，以保護立法會。這

種暴力衝擊行為涉及嚴重罪行，社會各界應
該嚴正譴責，否則會令香港的法治根基動
搖，甚至崩潰。6月21日反對修例的示威者
包圍灣仔警察總部，是對法治的嚴重挑戰。
從6月26日晚到翌日凌晨，又有示威者包圍
灣仔警察總部，這些行為不單違法，更嚴重
破壞香港的法治。但更令人氣憤的，是在立
法會議事堂上，反對派議員竟然為這些違法
行為塗脂抹粉！
一群工程界選委及關心香港發展的工程

師，發起題為「懇請全社會克制、停止破壞
社會秩序行為、共建好香港」的聯署聲明，
並在6月26日見報，而本人也有參與聯署。
聲明指出，尊重市民向政府表達訴求的權
利，但擔心混亂再下去會撕裂社會，對香港
造成更大的傷害，呼籲市民本着包容、互諒
互讓精神，讓社會重新出發，並支持警察依
法維持社會秩序；同時促請政府聚焦民生、
經濟，把緊急的民生項目盡快上馬，確保香
港長遠持續發展。

放下紛爭修補撕裂重新出發
經民聯希望修例風波告一段落，因為香港實

在有不少經濟民生問題亟待解決，政府工作不
應被迫停擺，相關政策措施和經濟民生項目都
不能停下來。希望社會各界盡快放下爭議，支
持政府迎難而上，廣泛凝聚民意，若然香港因
為一項在實質上已經不復存在的修例工作而讓
社會繼續陷入無日無之的政治衝突，全港市民
都被迫成為輸家。
本人和經民聯的同事曾通過不同渠道促請特

區政府要居安思危，為社會做好各項「防風措
施」，預先評估各種外來因素對本港各行各業
可能造成的衝擊，擬訂全盤的應對策略，務求
在融資、開拓市場和減少貿易風險等方面，為
工商及專業界適時提供支援，尤其要加強中小
微企抵禦外來衝擊的能力。
香港過去亦曾經歷過種種困難和考驗，但

歷史事實證明，只要廣大市民能夠求同存
異，積極向前看，發揮獅子山下同舟共濟的
精神，最終總是能夠跨越障礙，創出新天。
所以，我們認為目前社會的當務之急，是盡
快放下紛爭，修補撕裂，並且聚焦於經濟發
展和民生工作，以保持香港競爭力，維護社
會繁榮穩定。我相信，這是大多數香港市民
的心願和企盼。

停止爭拗撕裂 聚焦經濟民生
盧偉國 博士 立法會議員(工程界) 香港經濟民生聯盟主席


